

## 金子 熊夫

かねこ・くまお—外交評論家、エネルギー戦略研究会会長、E E E会議代表。元外交官、元東海大学教授。ハーバード法科大学院卒。kaneko@hyper.ocn.ne.jp http://www.eeee.com.org



10年前のあの日、テレビ画面に映るワード・トレード・センターに大型ジェット機が突っ込むシーンは、今まで見ただけの映画よりも衝撃的であった。最初は誰の仕業か見当つかなかつたが、テロ攻撃らしいと知らざって瞬間に私の頭に浮かんだのは、サミコエル・ハンティントンの言う「諸文明の衝突」であった。

数時間後に、インターネット上で、クリントン前大統領のコメントなるものが目に入った。ニューヨークの自宅近くの教会が何かの集会で行った即席のスピーチの

11の1年前に訪米した際、テロの犠牲者を悼む半旗が各地に掲げられてゐるのを見て、流石の米国も精神的にかなり動搖しているなど

いた。

11月21日、テロの犠牲者を悼む半旗が各地に掲げられた。クリントンも一度とあるよう

に見えた。

時評

2011.9.21

ウェーブ

## 9・11と3・11——文明論的考察

叫んだ途端に、全米の雰囲気ががらりと一変し、「テロに負けるな」という声が熱狂的となるのが目に入った。ニューヨークの自宅近くの教会が何かの集会で行った即席のスピーチのようだったが、「これは国際社会における米国の傲慢な態度が引き起きたんだが、この趣旨だったよ」と記憶して

いる。クリントン政権の時代から米国はイスラム教過激派による無差別テロに悩まされていた。9・11の1年前に訪米した際、テロの犠牲者を悼む半旗が各地に掲げられた。クリントンも一度とあるよう

に見えた。

この攻撃に遭うのか、米国の対外政策に根本的に反省すべき点があるのではないか等という理性的な意見を言えるような状況ではなくなった。クリントンも一度とあるよう

に見えた。

この攻撃に遭うのか、米国の対外政策に根本的に反省すべき点があるのではないか等という理性的な意見を言えるような状況ではなくなった。クリントンも一度とあるよう

に見えた。

この攻撃に遭うのか、米国の対外政策に根本的に反省すべき点があるのではないか等という理性的な意見を言えるような状況ではなくなった。クリントンも一度とあるよう

に見えた。